
議会報編集委員会 記録 

１  日   時    平成３０年９月１４日（金）  

     開会   午後１時  ９分  

     閉会   午後１時２１分  

２  場   所    議会会議室  

３  出席議員  10 人  

委   員   長     成  田  光  雄  

      副  委  員  長     髙  道  秋  彦  

     委      員     松  井  邦  人  

      委      員     金  谷  幸  則  

委      員     岡  部    享  

委      員     舎  川  智  也  

委      員     髙  田  真  里  

委      員     金  井  毅  俊  

委      員     小  西  直  樹  

委      員     松  尾    茂  

４  欠席議員  0 人  



５  職務のため出席した職員  

【議会事務局】  

事 務 局 長     島   静 一 

議 事 調 査 課 長     福 原   武 

議事調査課長代理     石 黒 隆 司 

議事調査課副主幹     朝 倉 雅 彦 

議事調査課調査係長     牧 野 仁 美 

議事調査課主任     桂 川 卓 也 

議事調査課主任     牧 石 真 理 



６ 協議結果について 

１ 市議会だよりのレイアウトについて 

協議の結果 

配付資料の案を基本にして、作成していくことを決めた。 

あわせて、インターネットでの本会議中継のアクセス状況の記事の追加 

について、検討していくことを決めた。 

２ 議会アンケートについて 

協議の結果 

次号以降での掲載を検討する。 



４

７  会議の概要  

委員長     委員各位には、大変お忙しいところ、お集

まりいただきまして、ご苦労様です。  

ただいまから、議会報編集委員会を開会い

たします。  

協議に先立ち、委員会記録の署名委員に、

岡部委員、舎川委員を指名いたします。  

本日の協議事項は、「市議会だよりのレイ

アウトについて」であります。      

それでは  レイアウト案について、事務局

から説明願います。  

議事調査課長  それでは「とやま市議会だより（№５８）

レイアウト案」について、ご説明いたしま

す。今回、全１２ページとなっておりまし

て、発行日は１１月５日でございます。    

表紙は前号と同様のレイアウトになってお

りまして、白黒で資料はお配りしています

が、色は未定でございます。       

次に２ページは、平成３０年９月定例会の

概要になります。まず、見出しとリード文、

定例会の日程、可決した主な議案、意見書、

請願の審査結果、３ページに行きまして、

上段から議案・意見書・請願の会派別賛否

一覧、中段は、閉会中などに開催されまし



５

た委員会・諸会議、関連した写真としまし

て、下段右側ですが、今回は、各派代表者

会議を考えております。また、下段左側は、

９月定例会で設置されます決算特別委員会

の委員名簿になります。          

次の４ページ５ページには、４常任委員会

の委員長報告とその関連写真を掲載したい

と考えております。           

６ページから１０ページは、今回質問され

ました２５名の議員さんの一般質問の掲載

になります。              

１１ページは、傍聴、議会中継、会議録、

議長出席の公務などの掲載を考えておりま

す。このページのレイアウトは、前号と同

様であります。下段左側の議長出席の公務

につきましては、７月に本市で開催されま

した日本海六県港湾都市議会協議会総会の

記事を掲載しております。写真等につきま

しては、今後考えまして、議長と相談して

決めていきたいと思います。       

１２ページは最終ページとなりカラーペー

ジとなります。今回は行政視察報告として、

商工農林水産委員会の県内視察と県外視察、

建設委員会と議会改革検討調査会の県外視

察の実施日と行き先、目的、視察写真の掲

載を考えております。中段は、８月に開催

しました議員政策形成支援セミナーを様子
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写真とともに掲載いたします。下段につき

ましては、市議会豆知識として、今回は傍

聴席についての掲載を考えております。  

その他今回もペロリッチのイラストを活用

していきたいと思います。説明は以上です。

委員長     それでは、レイアウト案について、何かご

意見はありませんか。  

委員長     ないようですので、次号（№５８）のレイ

アウトについては、そのように決定いたし

ます。  

この際、他に何かご意見はありませんか。  

髙田委員    昨年度の議会だよりで一般市民の方むけに

アンケートを実施しましたが、今年度もま

た、次号以降で掲載してはどうでしょうか。

委員長     今年５月発行の３月定例会号でアンケート

の結果が掲載されていました。それと同じ

ような形で、市民の方から幅広く意見やア

ドバイスをいただき、今年度も紙面を充実

させていくというものだと思います。   

前回の回答数は思ったよりも少なかったと

思いますが、更に内容を充実させるために

必要だと思いますので、前向きに考えてい

きたいと思います。  



７

小西委員    ３ページの下に決算特別委員会の委員名簿

だけ載っていますが、その上の委員会・諸

会議の欄に●日として各決算特別委員会が

載っていまして、そこで審査がされると思

いますが、審査の中身も記載する必要があ

ると思います。  

委員長     事務局から説明してください。  

議事調査課長  ３ページの委員会・諸会議の欄にある決算

特別委員会の内容につきましては、正副委

員長の互選と審査日程を決めるというもの

でございまして、記事を載せるほどではな

いと考えております。          

ただ、審査日程については、昨年度は掲載

していませんが、過去に掲載していたこと

もありまして、発行日以降も審査日程があ

るようでしたら、掲載を考えていきたいと

思います。               

また、審査内容については、来年２月５日

に発行されます１２月定例会号の決算特別

委員会の欄の中で委員長報告等が掲載され

ることになります。  

松井委員    最終ページの下に、キャラクターが載って

いるスペースがありますが、例えば、昨年

度から一般質問の欄の各議員ごとにＱＲ
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コードを載せて、質問した議員のページに

直接つながるようになる等していますので、

そこにインターネットでの本会議中継の定

例会ごとのアクセス状況について掲載して

はどうでしょうか。    

また、その後始まったケーブルテレビでの  

本会議中継も、視聴率が出るのか分かりま

せんが、そういうものもできれば載せても

いいのかなと思います。  

委員長     昨年の３月からインターネットでの本会議

中継が始まりまして、１年半が経過しまし

た。アクセス数の掲載となると思います。

ケーブルテレビの視聴率については、事務

局どうでしょうか。  

議事調査課長  ケーブルテレビにつきましては、視聴率は

気になるところでありますが、視聴率は出

すことができないと聞いております。イン

ターネットのアクセス数については、把握

しておりますので、載せることはできます。  

委員長     松井委員から、最終ページのキャラクター

掲載の欄に、インターネット中継のアクセ

ス数を掲載してはどうかという意見があり

ました。これも気になるところであります

ので、前向きに取り入れていくということ
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でよろしいでしょうか。  

（「はい」という声あり）  

委員長     他にないようでしたら、いただきました皆

さんの意見を議会だよりの編集に生かして

いきたいと思います。          

これで、本日の協議事項は、全て終了しま

した。                 

次回の議会報編集委員会は、１０月３日

（水）午前１０時からの開催を予定してお

りますので、よろしくお願いいたします。

これをもって、議会報編集委員会を閉会い

たします。  
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平成３０年９月１４日 

議会報編集委員会 記録署名 

委 員 長  成 田 光 雄 

署名委員  岡 部   享 

署名委員  舎 川 智 也 


